
ГРОДЗЕНСКІ ЎНІВЕРСІТЭТ
ГАЗЕТА ЎСТАНОВЫ АДУКАЦЫІ «ГРОДЗЕНСКІ ДЗЯРЖАЎНЫ ЎНІВЕРСІТЭТ ІМЯ ЯНКІ КУПАЛЫ»

Распаўсюджваецца бясплатна

Пераможца Нацыянальнага конкурсу друкаваных 
сродкаў масавай інфармацыі "Залатая Літара"

Інстытуту прэзідэнцтва – 30 гадоў

Міжнародная канферэнцыя, прымеркаваная 
да 30-годдзя інстытута прэзідэнцтва, 

прайшла ў ГрДУ імя Янкі Купалы
Стар. 3

ЮБІЛЕЙ ВЫХАВАННЕАФІЦЫЙНА

Віктар Ватыль: «Сэнс усяго майго жыцця – 
у стварэнні і будаўніцтве»

Прафесар Віктар Ватыль даў інтэрв'ю 
да свайго юбілею

Купалаўцы памятаюць

У Гродне адбылася акцыя «Памяць», 
прысвечаная Дню Усенароднай памяці 

ахвяр Вялікай Айчыннай вайны
Стар. 6 Стар. 7

Выходзіць адзін раз на месяц

Выдаецца з 1986 года

28 чэрвеня 2024 года

№6 (539)

ЧЫТАЙЦЕ Ў НУМАРЫ

У Купалаўскім універсітэце 
ўжо стала добрай традыцыяй 
праводзіць выпускны баль 
для лепшых студэнтаў. Сёлета 
ўрачыстае мерапрыемства прайшло 
на Плошчы ўніверсітэцкага сцяга 
25 чэрвеня. 

Сярод сотні самых таленавітых выпускнікоў 
прысутнічалі лаўрэаты прэмій за дасягненні 
ў галіне навукі, прызёры спартыўных спаборніцтваў 
і пераможцы творчых конкурсаў. 

Разам з кіраўніцтвам універсітэта павіншаваць 
лепшых выпускнікоў прыйшлі ганаровыя госці: 
памочнік Прэзідэнта Рэспублікі Беларусь – інспектар па 
Гродзенскай вобласці Юрый Караеў, генеральны дырэктар 
ААТ «Гродна-Азот» Ігар Ляшэнка, начальнік УДАІ УУС 
Гродзенскага абласнога выканаўчага камітэта 
Генадзь Бяляўскі.

Раздзялілі радасны момант і самыя дарагія 
людзі выпускнікоў – іх бацькі.
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Количество документов в базе данных «Труды ученых ГрГУ имени Янки Купалы» перешагнуло 100-тысячный рубеж

рэспубліканскі баль

старт кар’еры 
з дыпломам магістра

выпуск афіцэраў

благодарность 
президента – 
лучшая награда

ЛичностьВыпуск – 2024

Глава государства Александр Лукашенко объявил 
Благодарность преподавателям и студентам высших 
учебных заведений страны. В их числе – декан инженерного 
факультета ГрГУ Янки Купалы Дмитрий Линник.

Церемония награждения выпускников и преподавателей учреждений выс-
шего образования состоялась 28 июня, накануне Дня Независимости и 
80-летия освобождения страны от немецко-фашистских захватчиков.

Высокой награды были удостоены 7 преподавателей из вузов страны. 
Им объявлена Благодарность Президента за плодотворную научно-педа-
гогическую деятельность, значительный личный вклад в подготовку высо-
коквалифицированных специалистов и развитие творческих способностей 
талантливой молодежи. Отрадно, что среди них – декан инженерного фа-
культета ГрГУ имени Янки Купалы Дмитрий Линник. Благодарность Прези-
дента показывает, что усилия, вложенные в образование и научные иссле-
дования, не остаются незамеченными и получают заслуженное признание. 

Соб. инф.
Фото с сайта predisent.gov.by

28 чэрвеня купалаўцы сталі 
ўдзельнікамі маштабнага 
выпускнога вечара, які 
прайшоў на пляцоўцы Палаца 
спорту ў Мінску. Свята 
сабрала 3 тысячы лепшых 
маладых людзей з усіх 
рэгіёнаў краіны, у ліку якіх – 
40 выпускнікоў ГрДУ імя Янкі 
Купалы. 

Павіншаваў выпускнікоў універсіт-
этаў Міністр адукацыі Андрэй Іва-
нец. Ён адзначыў, што высокі ўзро-
вень і якасць беларускай адукацыі 
абявязкова  стануць залогам пра-
фесійнага развіцця. Міністр пажадаў 
не спыняцца на дасягнутым, ісці на-
перад і працаваць над сабой.   

Радзяліла кульмінацыйны момант 
студэнцтва і рэктар Купалаўскага 
ўніверсітэта Ірына Кітурка. Купа-
лаўская сям'я правяла вечар з тан-
цамі, музыкай і феерычным шоу на 

вадзе – «Пунсовыя ветразі».   
Нечаканым сюрпрызам для гас-

цей стаў выхад на сцэну папулярнай 
расійскай спявачкі Клавы Кокі. 

Рэспубліканскае свята стала не 
толькі віншаваннем для маладых 
людзей, але і сімвалам завяршэння 
аднаго раздзела жыцця і пачатку 
яго новай главы, напоўненай магчы-
масцямі і надзеямі.   

Асаб. інф.
Фота БелТА

29 чэрвеня ў ГрДУ імя Янкі 
Купалы адбыўся выпуск 
магістраў. 106 выпускнікоў 
атрымалі дыпломы. 
Урачыстая цырымонія 
трансліравалася ў прамым 
эфіры ў розных кутках свету.

Павіншаваць выпускнікоў прыйшлі 
прарэктар па рабоце з прадпрыемст-
вамі і вышэйшымі навучальнымі ўста-
новамі Анвар Нармаматавіч Шарна-
еў і намеснік начальніка аддзела па 
каардынацыі сумесных адукацый-
ных праграм у супрацоўніцтве з за-

межнымі вышэйшымі адукацыйнымі 
ўстановамі Лэйла Сафіеўна Разако-
ва з Ташкенцкага хіміка-тэхналагіч-
нага інстытута. Таксама выпускнікоў 
павіншавала рэзідэнт Навукова-тэх-
налагічнага парка Купалаўскага ўні-

версітэта Марына Ляшко.
Толькі за апошнія 5 гадоў 

Купалаўскі ўніверсітэт падрых-
таваў 567 магістраў з розных 
куткоў планеты: Кітайскай На-
роднай Рэспублікі, Руанды, Уз-
бекістана і Туркменістана і інш.

Вераніка КАЗЛОЎСКАЯ.
Фота аўтара

У Купалаўскім універсітэце 
адбыўся ўрачысты 
выпуск афіцэраў ваеннага 
факультэта. Мерапрыемства 
прайшло 29 чэрвеня 
на плошчы Леніна, 
дзе 27 выпускнікоў атрымалі 
свае першыя пагоны 
і дыпломы. Урачыстасць 
суправаджалася вальсам 
і пляц-канцэртам роты 
ганаровай варты.

Важны момант з выпускнікамі і вы-
кладчыкамі раздзялілі блізкія, а 
таксама – ганаровыя госці. У іх 
ліку – намеснік начальніка тылу Уз-
броеных Сіл Рэспублікі Беларусь – 
начальнік штаба тылу генерал-маёр 
Аляксандр Масолаў, камандую-
чы войскамі Заходняга аператыў-
нага камандавання генерал-маёр 
 Уладзімір Белы, намеснік старшыні 
Гродзенскага абласнога выканаўча-
га камітэта Андрэй Жук і заказчыкі 

кадраў.
Аляксандр Масолаў выказаў 

 падзяку ГрДУ імя Янкі Купалы за 
якасную падрыхтоўку спецыялістаў, 
якія штогод паказваюць высокі ўзро-
вень прафесіяналізму на працоўных 
месцах.

– Нам патрэбны маладыя спецыя-
лісты, людзі са свежым поглядам на 
прафесію, каб якасна выконваць за-
дачы па абароне Радзімы, – адзна-
чыў Аляксандр Масолаў.

Звяртаючыся да маладых афіцэ-
раў і гасцей, рэктар Купалаўскага 
ўніверсітэта Ірына Кітурка адзначы-
ла, што ваенны факультэт ГрДУ імя 
Янкі Купалы закліканы рыхтаваць 
эліту беларускай арміі і выхоўваць 
любоў да Радзімы.

Як адзначыў начальнік ваеннага 
факультэта Генадзь Пясляк, Купа-
лаўскі ўніверсітэт – адзіны ў краіне, 
які рыхтуе спецыялістаў тылавога 
забеспячэння войскаў. Гэта свед-
чыць пра давер да факультэта і ўні-
версітэта: без моцнага тылу не можа 
быць моцнай арміі.

Маладыя афіцэры, якія атрымалі 
высокі ўзровень ведаў і практычных 
навыкаў падчас навучання на ваен-
ным факультэце, гатовы выконва-
ць службу ў розных воінскіх часцях 
 Беларусі. 

Вераніка КАЗЛОЎСКАЯ.
Фота аўтара
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институту президентства – 30 лет

30 лет назад была введена 
должность Президента Республики 
Беларусь. После первых выборов 
10 июля 1994 года наша страна 
стала одной из самых молодых 
президентских республик. На 
протяжении этих лет институт 
президентства динамично 
развивается, отражая дух и 
требования времени. 

30-летие института президентства обеспе-
чило устойчивое государственное развитие 
Беларуси и стабильные взаимовыгодные 
отношения с дружественными странами. 
Об этом в рамках международной научно-
практической конференции «Суверенитет – 
безопасность – интеграция как константы 
устойчивого государственного развития: 
международный опыт и национальные ре-
алии», приуроченной к 30-летию институ-
та президентства в Республике Беларусь, 
рассказала ректор Гродненского государст-
венного университета имени Янки Купалы 
 Ирина Китурко.

Х Международная научно-практическая 
конференция «Суверенитет – Безопас-
ность – Интеграция как константы устой-
чивого государственного развития: между-
народный опыт и национальные реалии» 
прошла 31 мая и 1 июня. Участие в конфе-
ренции приняло более 230 ученых, исследо-
вателей, экспертов, представителей орга-
нов государственной власти и управления 
из десяти стран: Беларуси, России, Китая, 
Казахстана, Венесуэлы, Японии и других. 

В числе участников – заместитель Гла-
вы Администрации Президента Беларуси 
Владимир Перцов. Он зачитал обращение к 
участникам конференции Главы государст-
ва Александра Лукашенко.

Открыла мероприятие ректор Гроднен-
ского государственного университета име-
ни Янки Купалы Ирина Китурко. В своей 
речи она отметила, что юбилейная конфе-
ренция стала самой масштабной и собрала 
рекордное количество участников. 

– Лейтмотив конференции – обсуждение 

вопросов, которые обеспечивают устойчи-
вое государственное развитие Беларуси и 
стабильные взаимовыгодные отношения с 
дружественными странами. В развитии го-
сударства значимую роль играют регионы, 
ведь сильные регионы – сильная страна, 
поэтому неслучайно мероприятие проходит 
в областном центре, – подчеркнула Ирина 
Фёдоровна. 

Как отметил заведующий кафедрой по-
литологии Гродненского государственного 
университета имени Янки Купалы Виктор 
Ватыль, пришло время оставить в прошлом 
подражание западноевропейскому опыту. 
Необходимо национализировать не только 
политологию, но и государственный опыт.

Заместитель Главы Администрации Пре-
зидента Беларуси Владимир Перцов под-
черкнул, что сегодня задача ученых – дать 
научное обоснование процессам, происхо-
дящим в различных сферах государствен-
ной жизни.

– В рамках конференции политологи 
дали научное обоснование институту ВНС, 
которое прошло в седьмой раз, но впервые 
в новом статусе высшего конституционно-
го органа страны. Также дали обоснование 
электоральному циклу, в который сейчас 
вступаем, электоральному суверенитету, 
о котором заявляем, участию Беларуси в 
интеграционных объединениях, где уже со-
стоим, и куда войдем в ближайшее время. 
В рамках этой конференции получили от-
веты на многие вопросы. Необходимо боль-
ше выступлений политологов в средствах 
массовой информации, которые могли бы 
объяснять простым языком феноменальные 
процессы, происходящие в процессе посту-
пательного развития нашего государства, – 
сказал Владимир Перцов.

В рамках конференции прошла работа 
научных секций и круглых столов, в том чи-
сле на базе регионального отделения Бело-
русского института стратегических иссле-
дований (БИСИ) по Гродненской области, 
также состоялись вечерние сессии и пре-
зентации.

Вероника КОЗЛОВСКАЯ.
Фото автора

В ГрГУ имени Янки Купалы 27 июня стартовала приемная кампания

официально

Ирина Фёдоровна Китурко, председатель 
оргкомитета Х Международной научно-
практической конференции «Суверенитет  – 
Безопасность – Интеграция как константы 
устойчивого государственного развития: 
международный опыт и национальные реалии», 
доктор исторических наук:

– Юбилейная Х Международная научно-практи-
ческая конференция «Суверенитет – Безопасность – 
Интеграция как константы устойчивого государствен-
ного развития: международный опыт и национальные 
реалии», которая прошла в Купаловском универси-
тете 31 мая и 1 июня, – единственная в Республике 
Беларусь политологическая конференция, которая 
имеет, с одной стороны, глубокие традиции, а с дру-
гой – является привлекательной для представителей 
научного сообщества многих стран. Сегодня инсти-
тут президентства существует в 15 странах мира, и в 
каждой из них он уникальный. Особенностью нашей 
страны является то, что институт президентства по-
явился вместе с первой Конституцией независимой 
суверенной Беларуси в 1994 году. Становление ин-
ститута проходило в сложных условиях, когда дей-
ствовала система талонов, купонов при сплошном 
дефиците товаров. Тогда все понимали, что только 
сильная власть способна поставить страну на рельсы 
стабильного развития. С появлением института пре-
зидентства возросла вера нашего народа в лучшее 
будущее. Об этом свидетельствуют цифры голосов, 
с которыми Александр Григорьевич Лукашенко побе-
дил во втором туре выборов в 1994 году. 

Сегодня, говоря уже о крепком институте пре-
зидентства, мы подразумеваем независимость, на-
циональную идентичность, национальную идею, 
национальную культуру, политику добрососедства, 
взаимовыгодных отношений и сотрудничество с РФ 
в рамках Союзного государства. Ну а самое главное 
достижение 30 лет – это сохранение независимой 
Республики Беларусь. Суверенитет страны во мно-
гом связан с фигурой самого Президента. Как сказал 
Александр Лукашенко, «Президентами не становят-
ся, Президентами рождаются». Кто такой Глава госу-
дарства? В первую очередь, это профессионал свое-
го дела, человек, который понимает и чувствует все 
сферы жизни общества. Это пример для подражания 
в плане отношения к работе, людям, Родине, земле, к 
своему слову, к себе. Сила духа, сила воли, мудрость 
и здоровый образ жизни нашего Президента являют-
ся примером для каждого гражданина страны.

Уверена, что феномен института президентства 
будет еще долго изучаться. Потому что та стабиль-
ность, которую имеет сегодня наша страна, ее посту-
пательное, динамичное развитие, несмотря на все 
вызовы и угрозы, порождает неподдельный интерес 
далеко за пределами нашего государства. На сегод-
няшний день мы узнаваемая страна, Беларусь – это 
бренд, а институт президентства – это уже история, 
которую можно и нужно изучать. В рамках конферен-
ции прошло учредительное собрание белорусского 
общественного объединения политологов, основная 
цель которого – изучение феномена института пре-
зидентства Беларуси. В этот процесс будет вовлече-
на и Купаловская молодежь, потому что всегда то, 
что было исследовано в личном порядке, является 
ценным и важным. Молодежь – это будущее нашей 
страны, и именно ей нужно будет развивать институт 
президентства дальше. 
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сергей ковальчук: «молодежь – основа спорта»

беларусь и монголия: 
партнерство в сфере образования
В начале июня ректор ГрГУ имени 
Янки Купалы Ирина Китурко в составе 
делегации от Министерства образования 
Республики Беларусь посетила 
Монголию. Возглавил делегацию 
Министр образования Беларуси 
Андрей Иванец. Цель визита – 
обмен опытом и сотрудничество. 
В рамках поездки Ирина Фёдоровна 
посетила Монгольский национальный 
университет образования и 
Монгольский университет науки 
и технологий.

Министр образования Беларуси Андрей Иванец 
на встрече с Министром образования и науки 
Монголии Энх-Амгалан Лувсанцереном выразил 
уверенность, что диалог поспособствует развитию 
взаимодействия в сфере образования и науки. 
Монгольская сторона заинтересована в обучении 
своих граждан по многим специальностям, опи-
раясь на опыт белорусов. Партнеры готовы идти 
навстречу в рамках грантовой поддержки подго-
товки кадров на уровне высшего и профтехобра-
зования для экономики Монголии.

Механизмы реализации перспективного на-
правления рассмотрели ректор Гродненского 
государственного университета имени Янки Ку-
палы Ирина Китурко и руководитель Монголь-
ского университета науки и технологий Баата-
рын Очирбат. По итогам встречи между вузами 
подписано соглашение о сотрудничестве. В ходе 
визита были обсуждены вопросы взаимодействия 
в области научных исследований, обмена студен-
тами и преподавателями, а также возможности 

организации совместных проектов. Ректор выра-
зила готовность к активной совместной работе и 
подчеркнула важность развития образовательных 
связей между двумя странами.

По итогам переговоров в Улан-Баторе Главы 
государств Александр Лукашенко и Ухнаагийн 
Хурэлсух подписали договор о дружественных 
отношениях и сотрудничестве между Беларусью 
и Монголией. Всего же по итогам официальных 
переговоров на высшем уровне заключено 14 до-
кументов по развитию двустороннего сотрудниче-
ства в различных сферах. Наиболее значимой яв-
ляется дорожная карта сотрудничества Беларуси 
и Монголии до 2026 года.

В рамках работы делегации было подписано 
Соглашение между Правительством Республики 
Беларусь и Правительством Монголии о взаимном 
признании документов об образовании, а также 
Дорожная карта сотрудничества Министерства 
образования Республики Беларусь и Министер-

ства образования и науки Монголии в сфере об-
разования на 2024 –2026 годы. Эти два значимых 
документа позволят выйти на новый уровень дву-
стороннего сотрудничества.

В настоящее время прямое партнерство между 
учреждениями высшего образования Беларуси и 
Монголии осуществляется в рамках 12 межунивер-
ситетских договоров. Созданная правовая база и 
имеющийся потенциал способствуют успешному 
развитию сотрудничества.

Белорусские учреждения образования готовы 
организовать обучение на подготовительном от-
делении иностранных учащихся (изучение англий-
ского / русского языка, биологии, химии и физи-
ки). Обучение осуществляется на английском или 
русском языках; возможна организация обучения 
в дистанционном формате (срок обучения состав-
ляет 8 – 10 месяцев); подготовка профессиональ-
ных кадров для предприятий, в том числе – реали-
зация программ дистанционного обучения.

Соб. инф.
Фото из архива университета

Министр спорта и туризма Республики Беларусь Сергей 
Ковальчук 19 июня посетил Гродненский государственный 
университет имени Янки Купалы. В ходе своего визита 
глава ведомства встретился с тренерами и спортсменами 
Купаловского университета. 

Открыла мероприятие ректор ГрГУ имени Янки Купалы Ирина Китурко. Она 
поблагодарила Сергея Михайловича за всестороннюю поддержку молодых 
талантов и рассказала об успехах и достижениях купаловцев, в том числе 
спортивных.

Министр спорта и туризма отметил, что встреча в Гродненском государст-
венном университете имени Янки Купалы неслучайна. На протяжении пяти 
лет университет занимает лидирующие позиции в студенческом спорте. Это-
му способствуют крепкие традиции и высокий профессионализм тренеров.

Основной темой беседы стал студенческий и профессиональный спорт. 
Не осталась без внимания обстановка на мировой спортивной арене и суще-
ствующие трудности: влияние политики на спортивный процесс и ограниче-
ния, связанные с участием в международных соревнованиях.

Как отметил Сергей Ковальчук, спортивная сфера всегда имела большое 
значение для белорусского государства. Совершенствуется инфраструкту-
ра, спортсменам оказывается всесторонняя поддержка, их успехи никогда 
не остаются незамеченными.

– Мы достойно представ-
ляем нашу страну на сорев-
нованиях различного уров-
ня. Спортсмены показывают 
отличные результаты, и эта 
динамика отслеживается 
и анализируется. Студен-
ческий спорт тоже всегда 
в поле зрения. Молодежь – 
это основа нашего спорта и 
наших национальных сбор-
ных. Условия, созданные в 
университетах, позволяют 
ребятам достигать высоких 
спортивных результатов и одновременно получать качественное образова-
ние. В целом, Гродненщина всегда достойно представляет нашу страну на 
различных соревнованиях, – подчеркнул Сергей Ковальчук.

Встреча прошла в формате открытого диалога, купаловцы задали гостю 
интересующие вопросы, на которые получили исчерпывающие ответы.

Соб. инф.
Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ

Ректор ГрГУ встретилась со студентами Гродненского филиала БИП 

Сотрудничество

Событие
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тибо-2024: 
купаловцы представили свои разработки

Купаловский университет поднялся на три позиции среди белорусских вузов в рейтинге SIR и занимает 4 место

С 5 по 8 июня в столице нашей 
республики на площадке «Минск-
Арены» прошел Форум «ТИБО-2024». 
Международная специализированная 
выставка ТИБО стала уникальной 
площадкой для обмена передовым 
опытом, генерации инновационных 
знаний и обсуждения механизмов 
внедрения новейших технологических 
трендов в различные секторы 
экономики, социальную сферу 
и систему государственного 
управления. В числе участников 
были и представители Гродненского 
государственного университета имени 
Янки Купалы. 

Разработки ученых-купаловцев демонстрирова-
лись в рамках экспозиции под брендом «Информа-
ционные технологии в образовании». Всего было 
представлено девять инновационных продуктов.

Частью экспозиции стали виртуальные тре-
нажеры для изучения устройства и принципов 
работы военного оборудования и вооружений. 
Были продемонстрированы возможности инте-
рактивных 3D-моделей боевой разведывательной 
машины и дальномера командирских разведыва-
тельных машин в дополненной реальности, вир-
туальный тренажер для работы с дальномером 
командирских разведывательных машин, ком-
пьютерное приложение для обучения ведению 
 разведки в поле.

Не менее интересным экспонатом стал про-
граммный комплекс 2D- и 3D-визуализации 
электромобилей для подготовки спасателей-
пожарных при действиях по ликвидации чрез-
вычайных ситуаций. Ученые продемонстриро-
вали работу специализированного программного 
обеспечения ByRescue, которое отображает кон-
структивные особенности транспортных средств с 
электроприводом в 2D- и 3D-форматах. Программ-
ное обеспечение включает в себя модельный ряд 
из 30 транспортных средств и предназначено для 
повышения эффективности отработки действий и 
специальных навыков по тушению горящего элек-
тромобиля и деблокированию пострадавших.

Кроме того, купаловцы презентовали совре-

менные цифровые технологии в подготовке ин-
женеров-строителей. Участники и гости форума 
ознакомились с учебными материалами и проек-
тами с применением инновационных BIM-техноло-
гий. 

Создатели Международного дистанционного 
образовательного марафона «Купаловские проек-
ты» презентовали одноименный интернет-ресурс 
и продемонстрировали возможности сетевых 
образовательных проектов.

Неподдельный интерес вызвала учебно-про-
изводственная RD-платформа для высокопро-
изводительных энергосберегающих систем и 
устройств контрактной электроники на базе ядер 
ARM Cortex-М4, M7. Разработчики продемонстри-
ровали образец нового образовательно-производ-
ственного комплекса для прототипирования и раз-
работки микроконтроллерных систем управления.

Также купаловцы презентовали приложение  
«Т-физика» для решения и изучения физиче-
ских задач: теория, формулы, примеры, тесты и 
модели в одном месте.

Одним из экспонатов выставки купаловцев 
стала система видеоидентификации и монито-
ринга активности студентов. Она использует 
нейросетевые методы распознавания лиц и рабо-
тает на базе данных электронных пропусков уни-
верситета. С помощью мобильных устройств сис-
тема позволяет точно отслеживать присутствие 
студентов на территории вуза, как в онлайн-, так 
и в оффлайн-режиме. Это шаг к созданию умной и 
безопасной учебной среды, соответствующей сов-
ременным технологическим стандартам.

Весьма актуален в современном мире интер-
нет-ресурс «МедиаДом», который направлен на 
повышение медиаграмотности и информационную 
безопасность. В рамках выставки разработчики 
продемонстрировали технические возможности 
платформы.

Представители ГрГУ имени Янки Купалы так-
же презентовали систему генерации задач по 
высшей математике из базы данных заданий для 
проведения занятий с применением интерактив-
но-игровых технологий. Создатели показали в ра-
боте Telegram бот для математического обучения, 
с помощью которого студенты могут решать зада-
чи и проверять свои знания.

В рамках работы стенда Государственного ко-

митета по науке и технологиям Республики Бе-
ларусь демонстрировались разработки Купалов-
ского университета. 5 июня экспозицию посетил 
председатель ГКНТ Сергей Шлычков, которому 
были представлены три разработки, выполнен-
ные под руководством заведующего кафедрой 
электротехники и электроники Андрея Германа. 
Были представлены инновационные измерители 
концентрации паров алкоголя при выполнении 
процедур медицинского освидетельствования и 
персональном контроле степени опьянения. Автор 
разработки – магистрант физико-технического 
факультета Прохор Макей.

Студент 4 курса физико-технического факуль-
тета Максим Шакута продемонстрировал сис-
тему визуализации вен на основе технологий 
машинного зрения в ближнем инфракрасном диа-
пазоне, предназначенную для облегчения поиска 
вен при выполнении медицинских манипуляций.

Также была представлена система бескон-
тактного контроля ширины полотен цветных 
тканей на основе технологий машинного зрения 
с голосовым управлением, предназначенная для 
автоматизации процесса измерения на предпри-
ятиях текстильной промышленности. Ее автор – 
студент 4 курса физико-технического факультета 
Матвей Бочко.

Напомним, Международная специализирован-
ная выставка и конгресс по телекоммуникаци-
ям, информационным и банковским технологиям 
ТИБО проводятся по инициативе Министерства 
связи и информатизации с 1994 года. 

Диана СТЕПАНОВА.
Фото из личного архива участников форума

Год качества

в науку – со школьной скамьи
В начале мая в Гродненском 
государственном университете 
имени Янки Купалы на физико-
техническом факультете прошла XII 
научно-практическая конференция 
школьников «Физика вокруг нас». 
В мероприятии приняли участие 
школьники из Гродненской области, из 
Национального детского технопарка, 
а также студенты-купаловцы – всего 
около 100 участников с научными 
руководителями. 

По словам декана физико-технического фа-
культета Геннадия Гачко, конференция является 
важным этапом работы по профессиональной ори-
ентации молодежи в области физики и техники:

– Особенностью нынешнего года стало то, что 
конференция фактически подвела итоги работы 
сотрудников факультета с учащимися инженер-

ных классов и Областного центра технического 
творчества в текущем учебном году. Радует, что 
стало больше докладов с демонстрацией маке-
тов и моделей, созданных руками школьников. А 
студенты факультета продемонстрировали свои 
конструкции, разработанные в рамках дипломно-
го проектирования и в студенческом конструктор-
ском бюро «Практическая электроника».

В рамках работы конференции было пред-
ставлено 37 докладов, посвященных физическим 
свойствам явлений в природе и технике, а также 
принципам компьютерного и технического моде-
лирования. 

В ходе мероприятия выпускник физико-тех-
нического факультета Даниил Сергейчик проде-
монстрировал для школьников эмулятор промыш-
ленной робототехнической системы на основе 
микроконтроллера Аrduino. А ведущий инженер-
электроник кафедры общей физики Василий Хо-
дор совместно со студентами факультета провел 
мастер-класс по теме «Гипермаркет знаний по фи-
зике».  

Наиболее значимые 11 докладов получили ди-
пломы I, II и III степени. Сборник материалов кон-
ференции будет издан после 22 августа 2024 года.

Соб. инф.
Фото из архива 

физико-технического факультета

научная хроника
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виктор ватыль: «смысл всей моей жизни – 
в созидании и строительстве»

Ректор Купаловского университета Ирина Китурко приняла участие в XI Форуме регионов Беларуси и России

1 июня исполнилось 70 лет 
доктору политических наук, 
кандидату философских 
наук, профессору, 
заведующему кафедрой 
политологии и социологии  
ГрГУ имени Янки Купалы 
Виктору Николаевичу 
Ватылю. Удивительным 
образом этот праздничный 
день совпал со вторым днем 
работы Международной 
научно-практической 
конференции «Суверенитет – 
безопасность – интеграция 
как константы устойчивого 
государственного развития: 
международный опыт и 
национальные реалии», 
которая прошла в 
Купаловском университете и 
была приурочена к 30-летию 
института президентства 
Республики Беларусь.

Факты из биографии…
Родился Виктор Ватыль в Грод-

но в семье служащих. В 1976 году 
окончил историко-педагогический 
факультет Гродненского государст-
венного педагогического института. 
С 1979 по 1982 год обучался в ас-
пирантуре БГУ имени В. И. Ленина 
при кафедре истории философии 
и логики. В 1984 году защитил кан-
дидатскую диссертацию по исто-
рии философии «Национальный во-
прос в трудах Г. Валецкого». В 2002 
году – докторскую диссертацию по 
политологии: «Концепция правового 
государства в либеральной полити-
ческой мысли России второй поло-
вины XIX – начала XX века». Ученое 
звание профессора было присвоено 
в 2005 году. В 2014 году награжден 
нагрудным знаком Министерства 
образования Республики Беларусь 
«Отличник образования», в 2024 – 
государственной наградой – меда-
лью Франциска Скорины. Более 20 
лет Виктор Николаевич заведует ка-
федрой политологии и социологии. 
Научную деятельность он успешно 
сочетает с преподавательской. 

Путь на исторический факультет
Первые воспоминания, связан-

ные с Купаловским университетом, 
уводят Виктора Ватыля в раннее 
детство: 

– В начале 60-х годов, когда стра-
на оживала с началом экономиче-
ского роста, правительством было 
принято решение о строительстве 
нового корпуса Гродненского педин-
ститута. В это время в центре города 
напротив старого загса были выве-
шены проекты будущего здания. Мы, 
босоногие мальчуганы, часто бега-
ли туда за мороженым. Однажды я 
остановился возле одного из окон, 
всматриваясь в интересные очерта-
ния  будущего строения, как слышу 
за спиной голос взрослого мужчины: 
«Ну что, наверное, ты тоже жела-
ешь туда попасть?». Оборачиваюсь, 
чтобы ответить, – никого уже нет. 
Но эти слова прочно укоренились в 

моей памяти.
На формирование личности уче-

ного-политолога повлияла книга, а 
любовь к чтению привила мама. 

Кроме того, существенную роль 
сыграли школьные учителя, особен-
но – учитель истории Николай Ива-
нович Синельников. Он не просто 
влюбил в предмет, но и указал путь 
на исторический факультет. 

В 1971 году Виктор Николаевич 
поступил на историко-педагогиче-
ский факультет Гродненского го-
сударственного педагогического 
института имени Янки Купалы. По 
воспоминаниям собеседника, в тот 
год конкурс был огромный. Чтобы 
стать студентом, нужно было сдать 
три экзамена и получить минимум 
14 баллов, то есть два экзамена из 
трех нужно было сдать на «пятерку», 
и один – на «четверку»: 

– Несмотря на то, что моя под-
готовка была довольно серьезной, 
напряжение оставалось неимоверно 
высоким. Никогда не забуду состоя-
ние, когда утром в конце лета полу-
чил по почте письмо о зачислении на 
1 курс Гродненского государствен-
ного пединститута. А когда поделил-
ся новостью с отцом, то увидел в его 
глазах слезы радости.

Студенческие годы – чудесные 
Времена студенчества Виктор 

Николаевич вспоминает с особой те-
плотой. Все факультеты находились 
тогда в главном корпусе, в аудитори-
ях царила атмосфера большой друж-
ной институтской семьи. А внеауди-
торная студенческая жизнь бурлила 
в читальном зале: здесь готовились 
к занятиям, встречались, общались, 
влюблялись:

– Почему-то больше всего запом-
нись моменты, проведенные в чи-
тальном зале библиотеки. Он всегда 
был переполнен. Нередко подготов-
ка к занятиям сопровождалась жар-
кими дискуссиями и спорами. Закры-
вался зал в 22:00, и многие сидели 
до последней секунды. 

По словам собеседника, меж-
ду студентами исторического фа-
культета сложились отношения, в 
которых преобладало чувство кол-
лективизма и принадлежности к 
альма-матер. А скрепляющим зве-
ном служили легендарные студенче-
ские стройотряды. 

Своим первым наставником наш 
герой считает профессора Сергея 
Александровича Габрусевича. Как 
только преподаватель вошел в ауди-

торию – сильный, умный,  амбициоз-
ный – сразу произвел впечатление 
на второкурсника Виктора:

– Буквально на первом занятии 
Сергей Александрович пригласил нас 
в студенческий философский кру-
жок. Там и сформировался мой инте-
рес к философским  размышлениям.  

Быть в гуще 
политических событий

Работая в вузе, профессор Ва-
тыль стремится доступно и грамотно 
донести до студентов смысл и со-
держание сложных политологиче-
ских тем, используя результаты сво-
их научных исследований. 

– Университет потому так и на-
зывается, что должен обеспечивать 
студентов универсальными знани-
ями. К слову, успех современного 
человека во многом определяет не 
только специальная подготовка, но и 
его гуманитарная компетентность в 
политической сфере. Ведь из негра-
мотного в этой области человека не 
получится хорошего специалиста, 
который будет трудиться на благо 
своего государства.

Красной нитью через все научные 
исследования профессора проходит 
центральная тема – судьба нацио-
нального государства в контексте 
процессов глобализации.

– Государство в оптике моих на-
учных изысканий находится более 
30 лет. Одна из последних характе-
ристик о нем прозвучала 31-го мая 
на представительной Международ-
ной научной конференции «Сувере-
нитет – безопасность – интеграция 
как константы устойчивого государ-
ственного развития: международ-
ный опыт и национальные реалии», 
которая подвела итоги развития 
национальной политологии и ее вза-
имосвязь с мировой. Это событие 
прошло под эгидой 30-летия инсти-
тута президентства нашего государ-
ства. Впервые к участникам конфе-
ренции обратился  Президент. Это 
факт очевидного признания нашего 
скромного вклада в теоретико-ана-
литическое сопровождение государ-
ственного курса страны, – отметил 
профессор. 

Во второй день работы конфе-
ренции состоялось учредительное 
собрание Республиканского общест-
венного объединения «Белорусское 
общество политологов» (БОП), на-
значение которого – связь профес-
сионального корпуса отечественных 
политологов с представителями 

государственных органов власти и 
управления и совместное содейст-
вие в реализации программ внутрен-
ней и внешней политики. В составе 
БОПа – политологи, эксперты, ана-
литики, практики из Минска и шести 
областей Беларуси. Председателем 
объединения стал Виктор Ватыль.

К 20-летию развития политологии 
в стране профессор выпустил обсто-
ятельную монографию «Устойчивое 
государственное развитие Респу-
блики Беларусь: право, суверенитет, 
безопасность, интеграция», девятую 
по счету, презентация которой со-
стоялась во время  работы научного 
форума. 

Сегодня собеседник активно за-
нимается политическим просвеще-
нием, популяризирует политические 
знания через республиканские и 
региональные СМИ, свой образова-
тельный ютуб-канал «Профессор 
Ватыль», различные соцсети, где 
ученый делится мнением о происхо-
дящем в мире политики. 

О работе, времени и жизни
Отвечая на вопрос, как удается 

успешно совмещать различные виды 
деятельности, Виктор Николаевич 
обозначил главное правило: делай 
понемногу, но постоянно.

– Я выработал алгоритм парал-
лельной деятельности, что позво-
ляет экономить самый главный 
ресурс  – время. Далее, если опре-
делена повестка дня, стремлюсь 
исполнить все намеченные пункты. 
Невозможно представить реализа-
цию плана без полной погруженно-
сти в процесс его осуществления. И 
последнее: если делать на своем ме-
сте то, что можешь, то придет к тебе 
и понимание, и поддержка, и успех.

Смысл своей деятельности Вик-
тор Ватыль видит в строительстве 
продуктивного политологического 
цеха страны и созидании эффектив-
ных гуманитарных основ, необходи-
мых для подготовки профессиональ-
но образованных и патриотически 
настроенных молодых белорусов.

Купаловский университет – это 
не просто место учебы и работы. 
Профессор называет его родным до-
мом, ибо в нем он реализовал себя 
как профессионал, обрел на долгие 
годы сподвижников, учеников и про-
должателей. Здесь же, работая на 
историческом факультете, Виктор 
Николаевич встретился со своей бу-
дущей супругой Валентиной. Купа-
ловский университет дал путевку в 
жизнь и их детям, более того – сын 
Николай продолжает семейную ди-
настию: трудится на кафедре гра-
жданского права и процесса в долж-
ности  доцента.

Впереди у профессора Ватыля – 
много планов, и он обязательно их 
осуществит, ведь время для него не 
конкурент и соперник, а друг и со-
ратник.

Беседовала Татьяна СУШКО.
Фото Вероники КОЗЛОВСКОЙ

Человек ГрГу
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Профессор ГрГУ Иван Мартынов награжден Медалью Франциска Скорины

купаловцы помнят

Воспитание

В Гродно состоялась акция 
«Память», посвященная Дню 
Всенародной памяти жертв 
Великой Отечественной 
войны. Ежегодно постановка 
Гуманитарного колледжа 
ГрГУ имени Янки Купалы 
отражает определенную 
тематику, ныне на языке 
театра говорили об операции 
Багратион. 

В текущем году исполнилось 80 лет 
с начала освободительной опера-
ции «Багратион». Эту историю, не 
изменяя традиции, участники акции 
рассказали через судьбу человека. 
Главным героем стал военный корре-
спондент Илья Эренбург. Именно он 
впервые в русской литературе упо-
требил словосочетание «День По-
беды». Во время войны слово Эрен-
бурга стало оружием, оно придавало 
сил и уверенности нашим солдатам 
и устрашало самого Гитлера.

Идейным вдохновителем акции 
«Память» является директор Гума-
нитарного колледжа Купаловского 
университета Наталья Волкович. 
Она занимается подготовкой и напи-
санием сценария. Как правило, это 
очень долгий и кропотливый труд, в 
котором ей помогают купаловцы.

По словам ректора Гродненско-
го государственного университета 
имени Янки Купалы Ирины Китурко, 
акция «Память» – это итог усерд-
ной работы. Тщательно выбирает-
ся тема, затем на основе реальных 
исторических фактов, писем и вос-
поминаний пишется сценарий. Купа-
ловцы немало времени проводят в 
архивах и музеях, изучают докумен-
ты. Принимает участие в написании 
сценария как историк и ректор Ири-
на Китурко. В университете функци-
онирует студенческая лаборатория, 
которая занимается изучением Ве-
ликой Отечественной войны.

– В нашем университете прово-
дится целый ряд мероприятий, на-
правленных на сохранение истори-
ческой памяти и на патриотическое 
воспитание молодежи. Это марафон 
«Вместе за сильную и процветаю-
щую Беларусь», проект «Дорогами 
Победы», который получил грант 
Президента Республики Беларусь. И 

это лишь малая часть событий. Ку-
паловцы – помнят, ведь без уроков 
прошлого, нет будущего, – подчерк-
нула Ирина Китурко во время от-
крытия акции.

Отрадно, что эмоции от постанов-
ки с гродненцами смогла разделить 
Валентина Баранова – легендарная 
женщина, которая прошла всю вой-
ну, а после трудилась на благо обще-
ства, в том числе – и в Гуманитарном 
колледже ГрГУ имени Янки Купалы.

Год за годом команда едино-
мышленников становится всё 
больше. Сегодня творческий кол-
лектив – это практически весь 
Гуманитарный колледж, сту-
денты и курсанты Купалов-
ского университета. Итог 
каждого выступления – ви-
деофильм, который в сен-
тябре обязательно показы-
вают первокурсникам.

Роль Ильи Эренбурга 
в постановке испол-
нил учащийся Гума-
нитарного колледжа 
ГрГУ имени Янки Купалы Демьян 
Матвеев. Молодой человек расска-
зал, что принял участие в акции уже 
в третий раз и этим гордится:

– Для меня участие в постанов-
ке  – опыт, который не забуду ни-
когда. Акция «Память» направлена 
на сохранение исторической прав-
ды и рассказ о том, что происходи-
ло в годы войны. Студентам акция 
помогает раскрыть себя, но самое 
главное – вспомнить подвиги наших 
предков и дать им огласку. В этом 
году ухожу на службу в армию, и 
считаю, что лично мой долг – защита 
нашей Родины.

Как рассказала заместитель ди-
ректора Гуманитарного  колледжа 
ГрГУ имени Янки Купалы Юлия Бу-
лутова, готовиться к акции в Гумани-
тарном колледже ГрГУ имени Янки 
Купалы начинают вместе со стартом 
учебного года. В 2024-м колледж 
обратился к режиссеру драмтетара 
Александру Кологриву, чтобы впо-
следствии акцию «Память» сделать 
спектаклем и показать постановку 
широкому числу зрителей уже на 
сцене.

Вероника КОЗЛОВСКАЯ.
Фото автора
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Купаловский университет 
в нынешнем году зачислит 
в ряды студентов 196 
абитуриентов по договорам 
целевой подготовки от 
организаций-заказчиков 
кадров. В прошлом году 
таких было на порядок 
меньше – 131 абитуриент. 
Прием целевиков будет 
проводиться по 31 
специальности, 17 из них – 
педагогического профиля.

Для приема абитуриентов по спе-
циальностям с присвоением ква-
лификации «Преподаватель» или 
«Педагог» выделено 136 мест, по 
остальным специальностям – 60 
мест, это на 40 и 25 мест соответст-
венно больше, чем в 2023 году. На-
ибольшее количество мест заявлено 
по специальностям «Таможенное 
дело» – 18 мест, «Начальное обра-
зование» – 16 мест, «Образование 
в области физической культуры» – 
14 мест, «Специальное и инклю-
зивное образование» и «Правове-
дение» – по 13 мест, «История» и 
«Математика» – по 12 мест.

Готовить специалистов по целево-
му договору в 2024 году Купаловский 
университет начнет для следующих 
заказчиков кадров: Главные управ-
ления образования Гродненского, 
Брестского, Гомельского и Могилев-
ского облисполкомов, УО «Нацио-
нальный детский образовательно-

оздоровительный центр «Зубренок», 
ГУО «Воложинская детская школа 
искусств», Гуманитарный колледж 
УО «Гродненский государственный 
университет имени Янки Купалы», 
УО «Ивьевский районный физкуль-
турно-спортивный клуб», Управле-
ние спорта и туризма Гродненского 
облисполкома (по 16 педагогическим 
специальностям); учреждение «Вол-
ковысская районная детско-юно-
шеская спортивная школа профсо-
юзов», отдел спорта и туризма 
Лидского райисполкома, спортивное 
учреждение «Специализированная 
детско-юношеская школа олимпий-
ского резерва по футболу профко-
ма ОАО «Белкард» г. Гродно, учре-
ждение «Гродненская межрайонная 
специализированная детско-юноше-
ская школа олимпийского резерва 
профсоюзов «Юность», спортивное 
учреждение «Гродненский футболь-
ный клуб «Неман» (специальность 
«Тренерская деятельность (фут-
бол)»); Управление Следственного 
комитета Республики Беларусь по 
Гродненской области (специально-
сти «Правоведение» и «Экономи-
ческое право»); РУП «Гродненское 
агентство по государственной ре-
гистрации и земельному кадастру» 
(специальность «Правоведение»); 
Брестская, Витебская, Могилевская, 
Гродненская, Гомельская, Минская 
региональная, Минская центральная 
и оперативная таможни (специаль-
ность «Таможенное дело»); Депар-
тамент обеспечения оперативно-ро-
зыскной деятельности Министерства 

внутренних дел (специальность «Ки-
бербезопасность»); Департамент 
обеспечения оперативно-розыскной 
деятельности Министерства вну-
тренних дел (специальность «Про-
граммная инженерия»); областное 
унитарное информационно-реклам-
ное предприятие «Рэдакцыя газеты 
«Гродзенская праȳда», ГУ «Редак-
ция районной газеты «Перспектива», 
Республиканское унитарное пред-
приятие радиотелецентр «Телеради-
окомпания «Гродно» (специальность 
«Журналистика»); ООО «Деловая 
жизнь-плюс», ГУК «Свислочская рай-
онная библиотека» (специальность 
«Графический дизайн и мультиме-
диадизайн»); ООО «ПрофГорСтрой» 
(специальность «Компьютерная фи-
зика»); ОАО «Гроднопромстрой», УО 
«Гродненский государственный кол-
ледж строительных технологий (спе-
циальность «Строительство зданий 
и сооружений»); ОАО «Мостов-
древ», Филиал «Гродненские элек-
трические сети» РУП «Гродноэнерго» 
(специальность «Электроэнергети-
ка и электротехника»); ООО «Бел-
Комин» (специальность «Экономика 
и управление»); ОАО «Скидельский 
сахарный завод (специальность 
«Управление информационны-
ми ресурсами»); ООО «КВИНФУД» 
(специальность «Электронная эко-
номика»); Частное транспортное 
унитарное предприятие «БелРусЛо-
гистик» (специальность «Транспорт-
ная логистика»).

На сайте «Абитуриент – 2024» 
abit.by в разделе «Целевой прием» 

представлены предложения работо-
дателей, к которым можно обратить-
ся и заключить договор на обучение.

Зачисление на «целевые» специ-
альности в Купаловском университе-
те состоится 12 июля. Абитуриенты, 
которые не прошли по конкурсу для 
получения высшего образования на 
условиях целевой подготовки, мо-
гут участвовать в конкурсе на об-
щих основаниях. В этом случае в 
приемную комиссию нужно будет 
предоставить сертификаты центра-
лизованного экзамена и централизо-
ванного тестирования.

По всем вопросам поступления 
в ГрГУ имени Янки Купалы мож-
но обратиться на горячую линию: 
8 (0152) 67-01-01 в будние дни с 9:00 
до 17:00. А также задать вопросы в 
Цифровом кабинете абитуриента 
на сайте abit.by.

Соб. инф.
Фото из архива университета

В рамках реализации 
совместных образо-
вательных программ 
между Ташкентским 
химико-технологи-
ческим институтом и 
Гродненским государ-
ственным университе-
том имени Янки Купа-
лы в магистратуре по 
специальности «Марке-
толог» прошли обуче-
ние три иностранных 
гражданина из Узбе-
кистана.  В этом году 
ребята получат два 
заветных диплома – 
Купаловского универ-
ситета и Ташкентского 
химико-технологиче-
ского института. Од-
ним из таких выпуск-
ников стал Жахонгир 
 Шукуриллаев. 

Молодой человек – из Са-
марканда: вырос в семье 
преподавателей, всегда ин-
тересовался точными наука-
ми, а заветной мечтой было 
увидеть мир. 

После получения высшего 

образования по специально-
сти «Маркетолог» парень ре-
шил продолжить обучение в 
магистратуре по совместной 
образовательной программе 
между Ташкентским химико-
технологическим институтом 
и Гродненским государствен-
ным университетом имени 
Янки Купалы.  

– Жахонгир, как Вы оце-
ниваете опыт обучения в 
Купаловском вузе?

– Самым сложным для 
меня было адаптироваться 
к новой культуре и языку. 
Белорусская система впе-
чатляет доступностью и ка-
чеством образования. В ходе 
обучения я узнал о ваших 
традициях и обычаях. Моим 
любимым предметом стала 
«Экономическая безопас-
ность», а основными дости-
жениями – многочисленные 
дипломы участника научных 
конференций и семинаров.

– Каковы Ваши впечат-
ления от Купаловского 
университета? 

– Мне понравилась дру-
желюбная атмосфера и 
высокий уровень знаний. 
Адаптация к белорусской 

академической и культурной 
среде прошла успешно бла-
годаря поддержке ректора 
Ирины Фёдоровны Китурко, 
преподавателей и однокурс-
ников. Возможности и ресур-
сы, которые оказались наи-
более полезными для меня 
во время обучения, – доступ 
к научно-исследовательской 
библиотеке. 

– Какие планы на 
 будущее?

– Планирую построить ка-
рьеру в области образования 
и науки. Примером являет-
ся моя семья: папа работа-
ет ректором Ташкентского 
химико-технологического 
института, а брат трудится 
на должности проректора в 
Webster University.

– Что бы Вы посовето-
вали иностранным студен-
там, которые планируют 
поступать к нам?

– Изучить заранее язык, 
культуру и особенности сис-
темы образования Беларуси, 
а также историю вуза. Стоит 
обратить внимание на воз-
можности для стажировок и 
обмена опытом. Благодаря 
такой программе я и позна-

комился с Купаловским уни-
верситетом!

– Какие есть различия 
между нашей и вашей сис-
темой образования?

– Самое большое отли-
чие заключается в подходе 
к обучению. У вас делается 
больший упор на получение 
практических навыков.   

Преподаватели и адми-
нистрация Купаловского 
университета стремятся со-
здать комфортные условия 
для иностранных студентов: 
организовывают курсы по 
изучению русского и бело-
русского языков, проводят 
культурные мероприятия и 
помогают студентам адапти-
роваться к новой среде. 

Как рассказала началь-
ник Центра интернациона-
лизации образования ГрГУ 
имени Янки Купалы Елена 
Белокоз, в Купаловском 
университете сегодня дей-
ствует 28 Соглашений по 
реализации 42 совместных 
образовательных программ с 
высшими учебными заведе-
ниями Узбекистана, Казах-
стана, Кыргызстана, России 
и Китая. В настоящее время 
реализуется 8 совместных 
образовательных программ. 
Всего по ним обучается 216 
человек, из которых – 144 
студента из Ташкентского 
государственного юридиче-
ского университета, 37 сту-
дентов – из Каршинского 
государственного универси-
тета, 32 студента – из Ко-
кандского государственного 
педагогического института 
имени Мукими и 3 магистран-
та – из Ташкентского хими-
ко-технологического инсти-
тута. 

Карина БУРЛАКОВА.
Фото из личного архива 

Жахонгира ШУКУРИЛЛАЕВА

Купаловцы приняли участие в работе творческой лаборатории молодых поэтов

обучение без границ

целевой набор-2024
Приемная кампания

InterвуЗ
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Студенты инженерного факультета вносят свой вклад в проект костела в микрорайоне Грандичи

За учебный год в ГрГУ имени 
Янки Купалы было сфор-
мировано 12 отрядов, в них 
поработали 144 студента. На 
данный момент приступили 
к труду 93 человека в рамках 
10 студенческих отрядов. 
Кроме того, еще более 600 
человек также записаны и 
планируют работать летом.

Здравствуй, дорогой друг! Ты, 
конечно, что-то уже слышал о 
студенческих отрядах Купаловского 
университета. Мы постараемся 
рассказать, какие отряды есть в 
нашем университете, где работают 
бойцы и что такое целина. А если 
что-то останется неясным – звони, 
пиши, заходи – растолкуем.

Студенческим отрядам Беларуси – 
60 лет. За эти годы в рядах 
молодежного трудового движения 
оказалось более полумиллиона 
ребят. А в этом году гордое звание 
бойцов студенческих отрядов было 
присвоено более чем 110 тысячам 
молодых людей.

О текущем трудоустройстве 
купаловцев нам рассказала 
специалист центра студенческих 
инициатив ГрГУ имени Янки Купалы 

Екатерина Ганнуцина:
– Каждый год мы направляем 

информационные письма в 
организации и предприятия города, 
области и республики для того, чтобы 
узнать о наличии вакантных мест для 
трудоустройства студентов в рамках 
студенческих отрядов. Этот год не 
стал исключением – мы получили 
огромное количество запросов. Наш 
традиционный список партнерских 
организаций пополнился. Из нового 
педагогического направления – 
ДОЛ «Березка», который находится 
в агрогородке Озеры. Если 
говорить про строительные отряды, 
то студенты будут работать в 
ОАО «Гроднопромстрой» и на базе 
наших студенческих общежитий. 
Планируется участие купаловцев во 
Всебелорусской молодежной стройке 

в городе Брест. Мы заинтересованы 
в  активном трудоустройстве 
молодежи и видим, что с каждым 
годом данное направление только 
набирает обороты. В Республике 
Беларусь  трудовому воспитанию 
молодежи уделяется пристальное 
внимание на всех уровнях. 

Для молодых ребят студенческий 
отряд становится школой 
взрослой жизни с незыблемыми 
ценностями: инициативностью и 
самостоятельностью, командным 
духом и дружбой, победами и 
переживаниями, праздниками и 
буднями.

Третьекурсница филологического 
факультета Юлия Синкевич, узнав 
про работу в студенческих отрядах, 
решила попробовать для себя что-

то новое и открыла мир отрядной 
романтики на летний период. 

– Совсем скоро педагогический 
отряд «Перспектива – 5» имени 
Героя Советского Союза Германа 
Николаевича Липкина отправится 
в страну детства – Национальный 
детский оздоровительный центр 
«Зубренок».  Педагогический 
отряд – шикарная возможность 
интересно и увлекательно провести 
летнее время! «Перспектива-5» 
проведет целых три смены в центре 
«Зубренок». От работы мы ожидаем 
получить положительные эмоции 
и незабываемые впечатления. 
Студотрядское лето – хорошая 
профессиональная практика. Всем 
вожатским составом с нетерпением 
ждем этого момента, – поделилась 
Юлия. 

Подчеркнем, что работа в 
студенческих отрядах может стать 
яркой и запоминающейся частью 
студенческой жизни. Главное – 
спрашивать, не бояться и пробовать! У 
бойцов есть уникальная возможность 
не только принести пользу обществу, 
но и расширить кругозор, а также 
научиться работать в команде.

Карина БУРЛАКОВА.
Фото из архива университета

провести лето весело и с пользой – 
           это про студенческий отряд!

Студотряды

Продолжаем знако-
мить вас с активными 
и яркими студентами 
нашего университета в 
рубрике «Купаловец». 
Представляем студен-
та 2 курса факультета 
экономики и управле-
ния Егора Бухгоров-
ского. 

Скрупулезности и ответст-
венности Егора в ведении 
документации может поза-
видовать даже опытный спе-
циалист. Молодой человек 
выбрал изучать экономику в 
нашем университете.

– Егор, расскажи, пожа-
луйста, почему ты выбрал 
Купаловский университет?

– При поступлении передо 
мной стоял сложный выбор. 
Специальность, которая при-
шлась по душе, была в двух 
вузах – в БГЭУ и ГрГУ име-
ни Янки Купалы. Как только 
начался прием документов, 
то первоначально выбор пал 
на столицу. И до последнего 
дня сомневался, правильный 
ли выбор я сделал. Смотрел 
информацию о городе, уни-
верситете, специальностях и 
сравнивал. В итоге, в послед-
ний день приемной кампании 
мы с отцом поехали в Минск, 
чтобы забрать документы из 
БГЭУ, после чего сразу же 
отправились в Гродно. 

– Почему ты выбрал та-
кую специальность? 

– С детства люблю циф-
ры: считать и распоряжаться 
деньгами. Помню, что нрави-
лось играть в «магазин», а 
в роли кассира всегда была 
бабушка, которая и привила 
интерес к счету. Мне нра-
вилось следить за курсом 
валют: вырезать цифры и 
потом каждый день после 
изменений на бирже прикре-

плять их на холодильник.
Наш герой в школьные 

годы был не только отлич-
ником в учебе, но и активи-
стом. Егор посещал занятия 
по актерскому мастерству, 
неоднократно проводил ме-
роприятия в Щучине, а также 
стал Лауреатом областной 
премии имени А. И. Дубко за 
высокие достижения в учеб-
ной деятельности и актив-
ное участие в общественной 
жизни в 2021 году. 

– Егор, как началась 
твоя студенческая жизнь?  

– Факультет экономики 
и управления Купаловского 
университета принял меня 
с распростертыми объятия-
ми. Еще на организационном 
собрании с администрацией 
факультета декан вручила 
мне поздравительное письмо 
с Днем знаний. Это событие 
стало для меня своего рода 
отправной точкой. Ровно че-
рез год получил награду уже 
из рук ректора Ирины Фёдо-
ровны Китурко и был зане-
сен на Доску почета универ-
ситета. 

Егор является активным 
студентом и его потенциал 
раскрывается в различных 

молодежных объединениях 
и благотворительных органи-
зациях: Белая Русь, Красный 
Крест, ОО «Белорусский ре-
спубликанский союз молоде-
жи», где на данный момент 
он исполняет обязанности 
заместителя секретаря на-
шей первичной организации.

В прошлом году молодой 
человек стал победителем 
университетского этапа «Во-
лонтер года – 2023», а также 
принял участие в программе 
«Школа лидера». На втором 
курсе Егору предложили ра-
боту в отделе поддержки 
молодежных проектов и 
инициатив управления вос-
питательной работы с моло-
дежью университета. Парень 
без раздумий согласился, 
ведь еще на 1 курсе это было 
его целью. 

– В своей работе я при-
держиваюсь объективности, 
стараюсь предоставлять 
проверенные данные. Важ-
ным принципом для меня яв-
ляется этика общения: всег-
да выслушаю человека. Ни в 
коем случае не поощряю не-
гативное или неуважитель-
ное поведение в коллективе.

– Егор, почему быть ак-

тивистом – это модно? 
– Это не только модно, 

но и круто! Уже с первых 
дней учебы в университете 
ты сможешь узнать и посмо-
треть всю «кухню» меропри-
ятий, встреч. Можно стать 
участником различных фору-
мов даже за пределами стра-
ны. Я лично в этом убедился, 
побывав весной на Всемир-
ном фестивале молодежи в 
Сочи. Во многих мероприя-
тиях я принимаю участие в 
качестве волонтера. 

– Как ты считаешь, важ-
но ли быть активным участ-
ником творческих и об-
щественных объединений 
университета?  

– Наша активность по-
могает развить лидерские 
качества, коммуникативные 
навыки, умение работать в 
команде. Это прекрасная 
возможность познакомиться 
с единомышленниками, рас-
ширить свой круг общения и 
найти друзей со схожими ин-
тересами. 

Беседовала 
Карина БУРЛАКОВА.

Фото из личного архива 
Егора БУХГОРОВСКОГО

активисты – в первых рядах

Купаловец
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Киберспортсмены из Гуманитарного колледжа ГрГУ имени Янки Купалы стали победителями турнира по FIFA – 2024

 Этот титул получила студентка 3 курса филологи-
ческого факультета Гродненского государственно-
го университета имени Янки Купалы Юлия Синке-
вич.

В этом году финальное супершоу приурочили к полету в кос-
мос первого космонавта суверенной Беларуси Марины Васи-
левской. Неслучаен и слоган ивента: «Космос наш – женская 
вселенная». 

Талантливая Юлия Синкевич была удостоена высшей награ-
ды в рамках грандиозного конкурса, который является одним 
из самых значимых событий в студенческой жизни страны. Так-
же будущий филолог стала «Мисс студенческого гламура». 

Студентка заслужила эту почетную награду благодаря сво-
им выдающимся достижениям в академической и обществен-
ной деятельности. По словам девушки, ее лидерские качества 
и способность вдохновлять других стали ключевыми фактора-
ми, которые помогли ей победить в конкурсе «Королева сту-
денчества Беларуси 2024».

Соб. инф.
Фото sb.by и БелТА

Купаловцы приняли участие в Фести-
вале национальных Культур в Гродно, 
который прошел в начале июня. Сту-
денты-волонтеры помогали гостям с 
навигацией, на площадках Гродненского 
мясокомбината, а также – в информаци-
онном центре.

Раз в два года в городе над Неманом прохо-
дит Республиканский фестиваль националь-
ных культур – праздник фольклорного раз-
ноцветья, который объединяет всех гостей и 
жителей города идеей добра и мира, горячим 
желанием поделиться сокровищами нацио-
нального искусства. Гродненцы любят этот 
праздник, усердно готовятся к нему и радуш-
но принимают гостей. В дни фестиваля на 
улицах города – празднично и многолюдно. 

Для того, чтобы обеспечить качественное 
сопровождение фестиваля, накануне мероприя-
тия состоялось обучение волонтеров-купаловцев, 
в котором приняли участие представители Грод-
ненского облисполкома, горисполкома, УВД Грод-
ненского облисполкома и мясокомбината. Обуче-
ние провели представители Центра волонтерской 
деятельности университета, которые подготовили 
ребят к выполнению ответственных задач на фе-
стивале.

Купаловцы при-
нимали участие 
как волонтеры, 
активные участ-
ники мероприятий 
фестиваля и зри-
тели. Студенты 
и преподаватели 
Гродненского го-
с у д а р с т в е н н о г о 
университета име-
ни Янки Купалы выступили организаторами меж-
культурной молодежной диалоговой площадки 
национальностей «Вместе мы едины» и приняли 
участие в концертной программе иностранных 
студентов университетов Гродно «Беларусь – моя 
страна».

Сотрудники научной библиотеки Купаловского 
университета и студенты поучаствовали в фести-
вале книги «Гарадзенскі літфэст». Здесь работали 
книжные инсталляции, интерактивные площадки, 
мастер-класс по каллиграфии, встречи с писате-
лями и творческие мастерские. 

Также купаловцы стали частью большого 
праздника, который 
развернулся во вре-
мя третьего фести-
вального дня на Ав-
густовском канале. 
Наши студенты при-
няли участие в акции 
по созданию кора-
бликов с посланиями 
дружбы и мира. Их 
запустили в воды Ав-
густовского канала.

Студенты-волон-
теры работали в качестве навигаторов, оказыва-
ли помощь на площадках Гродненского мясоком-
бината и в информационном центре, выступали 
переводчиками. Знание иностранных языков по-
зволило эффективно взаимодействовать с ино-
странными участниками и гостями фестиваля, 
обеспечивая комфортную атмосферу.

Участие в фестивале национальных культур и 
работа волонтерами – значимая часть практиче-
ского опыта студентов Гродненского государст-
венного университета имени Янки Купалы. Волон-
теры с удовольствием поделились впечатлениями 
от работы. 

Студентка 2 курса филологического факульте-
та Анастасия Кондратович:

– Стать волонтером на фестивале – это шанс 
познакомиться с новыми людьми, узнать что-то 
интересное о культуре разных народов. Для меня 
как для студентки филологического факультета 
специальности «Современные иностранные язы-
ки» участие было особенно ценным, ведь я смогла 
применить свои навыки на практике. Хочется ска-
зать большое спасибо за то, что наш университет 
дает такую возможность получить знания и драго-
ценный опыт!

Студентка 4 курса филологического факульте-

та Дарья Иванова:
– Фестиваль национальных культур стал для 

меня большим событием и вдохновением в этом 
году. Было здорово увидеть его не как гость, а как 
волонтер. Приятно осознавать, что ты стала ча-
стью огромной команды, которая помогла создать 
атмосферу праздника, сделать его комфортным и 
приятным для людей. Нельзя сказать, что работа 
была легкой, но я всё равно ни о чем не жалею. 
Фестиваль принес исключительно положитель-
ные эмоции.

Студентка 4 курса факультета истории, комму-
никации и туризма Полина Шульга:

– На фестивале работала впервые, мне очень 
понравилось. Впечатления остались незабывае-
мые. Дождь, конечно, попытался нам помешать, 
но у него ничего не получилось. И я в очередной 
раз убедилась, что в Гродно очень открытые, при-
ятные, приветливые и отзывчивые люди. Именно 
благодаря им фестиваль получился действитель-
но праздничным.

Гродно является примером единения людей 
разных национальностей, открывает новые воз-
можности для культурного диалога, учит молодое 
поколение уважать народные истоки и беречь 
драгоценное наследие.

Карина БУРЛАКОВА.
Фото из архива университета

многонациональный колорит объединяет 

королева студенчества 
беларуси 2024

Знай наших!

Волонтер
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«Поезд Памяти» в Гродно: купаловцы приняли участие во встрече гостей

Белорусские атлеты завершили 
выступления на Спортивных 
играх стран БРИКС, завое-
вав две с половиной сотни 
наград. Купаловцы внесли 
свой весомый вклад в об-
щий успех белорусской 
команды, привезя домой 
множество золотых, се-
ребряных и бронзовых 
медалей.

Атлеты из ГрГУ имени Янки Купалы 
проявили невероятные навыки, силу 
воли и преданность своим целям на протя-
жении всех соревновательных дней.

Так, студент 4 курса факультета физической 
культуры Олег Томашевич выиграл золото в тол-
кании ядра. Молодой человек во второй попытке 
толкнул снаряд на 20,71 метров – в оставшейся 
части соревнований никто из соперников даже не 

приблизился к этой отметке.
Студент 4 курса факультета фи-

зической культуры Ярослав Иод-
ковский завоевал бронзу в воль-
ной борьбе в весовой категории 
до 92 кг. Этот результат Яросла-
ва является подтверждением его 
упорного труда, самоотверженно-
сти и принципиального подхода к 
спорту.

В греко-римской борьбе отли-
чился студент факультета физи-

ческой культуры Никита Мурашко. 
Парень стал бронзовым призером в ве-

совой категории до 72 кг.
Обладателем бронзы по результатам бокса 

среди женщин стала студентка факультета физи-
ческой культуры Марина Мулярчик. Девушка вы-
ступала в весовой категории до 57 кг.

Никита Рудевич, студент 5 курса факульте-
та физической культуры, в составе белорусской 
двойки каноэ завоевал бронзовую медаль на ди-
станции 1000 метров (С-2).

Не остались в стороне и выпускники Купалов-
ского университета. Анастасия Маслова при-
несла белорусской команде по легкой атлетике 
золото. Девушка метнула снаряд на 72,26 метра. 
Александра Хильманович стала бронзовым при-
зером в барьерном беге на 400 метров с/б с ре-
зультатом 56.50 (SB). Также завоевала серебро 
в эстафете 4х400 м с результатом 3:25.61 (SB). 
Мужская четверка на эстафете 4х400 м выигра-
ла серебро. В состав эстафетной команды вошел 
купаловец Игорь Зубко. Максим Андралойть 
выступал в десятиборье. Он демонстрировал мас-
терство в беге на 100, 400, 1 500 метров, прыжках 
в длину и высоту, толкании ядра, метании диска 
и копья, беге 110 метров с барьерами, прыжке с 
шестом. В итоге купаловец набрал 8 279 очков и 
завоевал серебро.

Белорусская команда с гордостью представила 
свою страну и доказала, что Беларусь – это спор-
тивная держава.

Диана СТЕПАНОВА.

Ежегодно Фестиваль 
летних видов спорта 
«Купаловцы – за здо-
ровый образ жизни» 
объединяет препо-
давателей и сотруд-
ников факультетов и 
структурных подра-
зделений, а также 
колледжей Купалов-
ского университета. 
По традиции празд-
ник сопровождает-
ся торжественным 
шествием команд, 
яркими улыбками и 
спортивными дости-
жениями. 

В теплый летний день, 12 

июня, состоялся долго-
жданный Фестиваль лет-
них видов спорта в Купа-
ловском университете. 
Летний праздник предо-
ставил возможность поу-
частвовать в различных 
спортивных соревнова-
ниях, весело и с пользой 
провести время.
Для участников фести-
валя был разработан ши-
рокий спектр спортивных 
активностей: бег на 100, 
200 и 400 метров, прыжки 
в длину и высоту, волей-
бол, теннис и другие. 

Студенты и сотрудни-
ки собрались на спортив-
ных площадках, болея за 
участников. Фестиваль 

летних видов спорта в 
университете стал не 
только спортивным меро-
приятием, но и возмож-
ностью укрепить корпора-
тивные связи. 

Праздник «Купалов-
цы – за здоровый образ 
жизни» не просто тради-
ционное мероприятие, а 
время, которое объединя-
ет, заряжает, бодрит. Это 
уважительный повод по-
менять стены кабинета на 
свежий воздух и приятную 
компанию. Это здоровый 
корпоративный стержень!

Соб. инф.
Фото Вероники 

КОЗЛОВСКОЙ

купаловцы – на спортивном пьедестале казани

укрепляем корпоративный дух

Спорт

В Купаловском университете состоялся традиционный 
туристический слет. На берегу живописного озера Белое 
7 и 8 июня уже в шестой раз спортивно-оздоровительное 
мероприятие собрало сотрудников университета. Они не 
только прекрасно отдохнули, но и блеснули актерским ма-
стерством, спортивными навыками и еще больше укрепили 
корпоративный дух.

Все участники, а их было более 200, поделились на команды и вступили 
в состязания. В программе – конкурс визиток и стенгазет, перетягивание 
каната, волейбольный конкурс и исполнение туристических песен.

С каждым годом желающих присоединиться к корпоративному празд-
нику становится всё больше, ведь это так здорово – оставить на время 
городскую суету и провести время на природе в компании коллег. 

Все дружно поддерживали друг друга как одна большая семья, поэто-
му награды получили все команды, каждая – в отдельной номинации. Не-
сомненно, участники увезли с собой море положительных эмоций, заряд 
летней энергии и от души повеселились.

Напомним, первый турслет прошел в 2018 году по инициативе ректора 
университета Ирины Китурко.

Вероника КОЗЛОВСКАЯ.
Фото автора

заряд летней энергии
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ВУЗелок

Четыре прекрасных года! Столько 
времени мы с Купаловским университетом 
подарили друг другу: с первой встречи на 
ЦТ в 2020 году и до выпускного в 2024. 
Любимый университет имени Янки Купалы, 
родной юридический факультет, – сколько 
же всего мы сделали друг для друга: 
от учебы до множества культурных и 
творческих мероприятий в стенах альма-
матер и за ее пределами. Университет 
предоставил мне знания, умения, и, самое 
главное, возможности реализовать себя. 
Такого не было в школе, но я нашел всё это 
здесь.

За эти четыре года я осознал много 
важных вещей.

Во-первых, понял, что значит «быть 
купаловцем»  и  частью большой купаловской 
семьи. И это не просто красивые слова, это 
значимая часть жизни, которую я не забуду 
никогда.

Во-вторых, благодаря университету узнал 
о большом количестве классных людей. Все 
они по-своему талантливы, вдохновлены 
своим делом. Учиться и работать с такими 
людьми – одно удовольствие. Рад, что, 
подходя к финишу,  могу назвать многих из 
них своими друзьями.

Также понял тех, кто говорил мне, что 
учеба в университете – лучшее время. Это 
действительно так. Если воспринимаешь 
университет не только как место учебы, но 

и как место возможностей, то здесь можно 
найти себя и в танцах, и в вокале, и в 
ораторском мастерстве, и в инновационной 
деятельности, и в спорте. Так получилось 
и со мной: за спиной – десятки или даже 
сотни мероприятий, в которых успел 
проявить себя.

Я не был студентом, который уходил с 
головой в науку: просто хорошо учился, 
и мне хватало (даже для перевода на 
бюджет). Но именно в стенах альма-
матер мне удалось раскрыть свою 
творческую натуру. А университет 
всеми силами этому способствовал. 
И сегодня горжусь тем, что являюсь 
«лидером года университета – 2023», 
возглавляю университетский дебат-клуб, 
с которым добиваемся успехов, имею 
множество различных дипломов, наград 
и благодарственных писем. Ну и, в конце 
концов, как бы это пафосно ни звучало, 
меня начали узнавать за пределами 
университета, а иногда и за пределами 
города.

И в этом не только моя заслуга. Это 
заслуга команды университета: ректора 
Ирины Фёдоровны Китурко, которая 
всегда поддерживала любые молодежные 
инициативы и вдохновляла не просто 
участвовать, а побеждать; декана Светланы 
Егоровны Чебурановой, которая больше всех 
переживала и громче всех аплодировала, 

когда на сцене были представители нашего 
факультета; проректора по воспитательной 
работе Василия Васильевича Сенько, 
который присутствовал почти на каждом 
мероприятии и учредил для нас дебат-клуб; 
заместителей декана моего факультета, 
которые в любое время готовы были 
помочь и ответить на любые вопросы; 
организаторов конкурсов; всех моих 
преподавателей. И отдельное спасибо хочу 
сказать моему научному руководителю – 
Диане Юрьевне Литвинчук за то, что 
именно она показала мне, что такое 
научная деятельность в юриспруденции. 
Также хочу выразить благодарность 
Божене Викторовне Еремич за красивый 
и вдохновляющий пример того, каким 
классным студентом можно стать, и какие 
вершины благодаря своей настойчивости 
и увлеченности можно покорить. Ну и 
конечно, самое большое спасибо моей маме 
за ее любовь и поддержку.

Четыре года прошли, диплом получен 
и, казалось бы, всё… Но нет, так просто 
любимое место не отпущу. Нам еще 
предстоит много работы. Так что до встречи 
в магистратуре, дорогой мой Купаловский 
университет!

Тимотей МИХАИЛОВСКИЙ,  
выпускник юридического факультета

О, лето...
О, лето! Сладость, радость, солнце! 

Ресниц коснулись трепетно лучи. 
Душа моя стремительно несется, 
К полям пионов на краю земли. 

 
Раскинув руки, пробежаться. Я свободна! 

Раскрылось сердце, как бутон в саду. 
Босая, легкая как бабочка! Я дома! 
Мой летний рай, тебя я очень жду!

Александра РОПЕЙКО, выпускница
факультета истории, коммуникации и туризма 

Любимую не отпущу!


